

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto 0.05
 „ atrasado 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n.º 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, sábado 26 de octubre de 1901

NUMERO 331

¡INCENDIO!

Fue alarmante la noticia: las llamas quemaron mis cejas y pestañas! Pero ahora todo está en calma, y sólo deseo saber quién necesita un hombre para cuidar alguna casa: tengo un buen perro y una excelente *guápil* para el venado que tenga la osadía de presentarse.

Informes en la oficina de *El Día*.

SEXTETO

“SIGLO XX”

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—
 y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

No más Bacanales

Suplico a las persona pudientes para que me favorezcan con algún recurso pecuniario y seguidamente dirigir mis pasos no interrumpidos hacia la Isla de Cuba. Por cuyo favor que para mí será un estimulante é incentivo, ofrezco hacer el mejor buen uso que un buen costarricense de otra época pudiera desear.

Juan Rojas Bustamante.

BARBERIA

— DE —
MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería “Bola Blanca”

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

RAFAEL MEZAN.
DENTRISTA
 Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

“Platería de la Perla”
 Frente a Troje y C^{as} — Bajos del Gran Hotel Central
 Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.
 San José, agosto de 1901.
ANDRÉS DEL VALLE.

La transacción!

Se desea comprar en el centro de esta ciudad una casa decente y cómoda para una familia. Se da en cambio un terreno situado en “Palomo” a tres horas de la provincia de Cartago, abundante en maderas blancas y cedros; se darán además algunos colones vueltos.

Para pormenores entenderse con el Lic. don José M^a Vargas P. en su oficina, 6 con el que suscribe.

Jorge Ortiz Escalante.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad, también se hace cargo de pedidos al extranjero en los ramos de Relojería y Joyería.

Contiguo a la Botica de la Fe, 6^a Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7^a Avenida, local que ocupaba la oficina de “El Tiempo”

RAFAEL CIARDI

—JOYERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados, especialmente montaduras en piedras finas. Su taller está situado en los bajos del Hotel Internacional y contiguo a la Sastrería Italo Anglo-Americana, 6^a Av. O. — Prontitud y esmero en las horas.

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

ituado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. ¿Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los más de

EL DIA

San José, octubre 26 de 1901

DISCUTAMOS

Hemos recomendado la calma y no cesaremos de recomendarla, para que en la lucha eleccionaria no venga a tomar parte el personalismo que agría las discusiones sometiendo el patriotismo ó mejor dicho, posponiéndolo al orgullo personal ó á la pasión de la venganza.

A qué vienen frases hirientes é insultos groseros? Ellos no se verán, ni podrán verse por las personas sensatas sino como una manifestación de debilidad para el combate razonado de las ideas.

¿Qué se persigue en este momento? El bienestar de la Patria, dirán unos y otros. Y entonces, por qué ha de venir el odio individual á separar hijos de la misma madre, á introducir la división entre los hermanos del mismo hogar?

La división! He allí lo que debemos evitar á todo trance en estos momentos de angustia nacional; he allí el origen de todos los males que nos han abrumado y nos abruma y por cuyo remedio debemos procurar á todo trance.

Patriotismo suponemos, con muy raras excepciones, en todos los hijos de Costa Rica; el patriotismo creemos que nos guía á todos; pero los que han escogido el camino más largo para llegar al fin; los que se aferran á las ideas sin cejar un tanto para llevarlas á la práctica; los que, aunque de buena fe, con su modo de proceder, magnífico y justo en otros momentos pero extemporáneo é inconveniente en los presentes, introducen la división en las filas populares, vienen á ser, talvez sin quererlo, el apoyo de nuestra aflicción situación.

Bien está que la proclamación de los principios republicanos preceda á su implantación; bien está ello, pero no lo está menos que cuando se llega el momento de ponerlos en práctica no se debe entorpecer con vanas teorías y con la repetición constante de esos mismos principios, que están en la conciencia de todos.

No dejamos de reconocer, y en nosotros mismos se verifica, que el ardor de la sangre y el vigor de la juventud puede conducir el pensamiento por escabrosos caminos, haciendo

rodar la pluma que obedece á los impulsos del corazón y no á los del cerebro; no dejamos de reconocer que muchas veces no es suficiente el dique de la razón para contener frases que no debieran pronunciarse; pero reforzemos ese dique con la mayor suma de voluntad; no demos expansión á los vapores de nuestra ardorosa sangre latina y acordémonos que cualquier insulto que de nuestros labios salga, es el propio por cuanto les males de los hermanos son comunes aún cuando no reine la armonía en los hogares.

El último incidente, del cual no queremos volver á acordarnos y que de hoy sepultaremos en la fosa más profunda del olvido, ha probado que el pueblo de Costa Rica está suficientemente impuesto de lo que son las ideas, y que ya ellas no podrán confundirse con los caracteres del personalismo. Bien así. Bien para la patria y para todos individualmente, porque ya no nos enseñaremos los puños sino el acopio de manojos de luz, producto de la razonada discusión, que es la única fórmula posible en el combate de los principios.

Discutamos en adelante.

IMPORTANTE MANIFESTACIÓN

SECRETARÍA DE LA
"Liga de Obreros de Costa Rica"
SAN JOSÉ, COSTA RICA

SEÑOR LICENCIADO

DON RICARDO JIMÉNEZ
P.

SEÑOR:

La Directiva de la "Liga de Obreros de Costa Rica" en sesión celebrada anoche, acordó por unanimidad presentar á Ud. la protesta de su indignación por los injustos ataques de que Ud. ha sido objeto en el periódico "El Derecho," á la vez que hacer pública manifestación del respeto y alta estima que la "Liga" siente hacia Ud. por sus revelantes dotes é indiscutibles méritos.

Lo que me hago el honor de comunicar á Ud., aprovechando gustoso la ocasión de suscribirme su att? S.

EMILIO ARTAVIA
Secretario

San José, octubre 25 de 1901

La Liga de Obreros en Grecia

A la amabilidad de nuestro amigo don Leonardo Vega L., hemos obtenido el acta siguiente:

En la villa de Grecia, á las 5 p. m. del día 12 de Octubre de 1901.

Convocado el vecindario para proceder al nombramiento de la Directiva de la Liga de Obreros de este cantón, con lucida concurrencia de vecinos se procedió á dicha elección la que quedó nombrada como sigue.

Presidente, D. Francisco Arias F.
Vice-Pte., Pío Suárez.
Secretario, Victoriano Vega.
Pro-Srio., Federico Sellén.
Tesorero, Enrique Peralta.

VOCALES.

Juan Vega L., Esteban Maroto, Gregorio Rojas, Francisco Arias Q., Rafael Murillo, Florentino Palma, Beltrán Benavides, Joaquín Zamora, Rafael Alfaro, Indalecio Alfaro, Pastor Suárez, Domingo Arrieta, Abel Vega L., Atanasio Oconitrillo, Mauro Picado, Tobías Soto, Alfonso Lizano, Ubaldo Saborío, Manuel Rojas A., Martín Ramos, Gabriel Villegas, Faustino Oconitrillo, Eugenio Suárez, Felipe Masís, Antonio Sánchez, José Madrigal, Manuel Solís, Ramón Soto, Juan Picado.

Grecia, 12 de Octubre de 1901.

FIRMAN EL ACTA

Francisco Arias F., Pío Suárez, Rafael Murillo, Victoriano Vega L., Francisco Arias Q., Abel Vega L., Bautista Bonilla, J. Federico Sellén, Gabriel Villegas, Mauro Prado, Manuel Rojas A., Beltrán Benavides, Francisco Velázquez, Juan Picado, Jesús Vega L., Tobías Soto L., Faustino Oconitrillo, Esteban Maroto, Gregorio Esquivel, Ricardo Soto, José Donato Alfaro; por súplica de Juan Vega C. y por mí Rafael Alfaro, Joaquín Brenes, Manuel Solís, Domingo Arrieta; por súplica de Julio Solís y por mí, Francisco Portugués, Ezequiel Carbajal, Ramón Villalta, José Jiménez S., Arcadio Suárez, Felipe Masís, Juan Doderó, Miguel Zambrana, Efraín Serrano, Alfonso Lizano, Agustín Saborío, J. Elías Ramos, Martín Ramos, Alfonso Alvarez, A. Francisco Barquero R.

SEÑOR

DON PAOÍFICO MATARRITA
Nicoya

Amigo de los sinceramente estimados:

Estoy saltando de contento y satisfecho como un Cura de aldea. Al fin te decidiste á escribir y emprenderla en pro de nuestra provincia. Ahí quería verte.

Espero, como una solterona un galán, la carta en que me ofreces hablarme de tu paseo á Liberia. Tendrás material de sobra para llenar muchas cuartillas y como nuestros lectores serán algunos pocos de por allá, no hay peligro de fastidiar á la mayoría de los suscritores de "El Día" y "El Tiempo."

Nada tengo que contarte, pues

los periódicos de esta capital informan de todo lo que pasa en este "Petit París" de los josefinos. Procura, sí, que los dos ó tres anti-esquivelistas de por allá lean con atención el artículo de nuestro querido comprovinciano Leonidas Briceño.

Mi carta de hoy será talvez más corta que la primera porque el tiempo me va estrechando; tengo que hacer un estudio concienzudo de las memorias que en carta anterior y privada me mandó mi simpática Mariquita.

Temo por tu salud y deseara que en Liberia no permanecieras mucho tiempo, pues según me dicen, la fiebre verde del Doctor Alvarado, no abandona del todo esa pobre ciudad y aunque la abandonara por algunos meses, pueda que vuelva, ya que tan difícil se hace desterrar las calamidades de allí. Me dicen que don Rodolfo acaba de llegar á contemplar y recrearse en su obra, porque dígame lo que se diga, esos mal agradecidos liberianos no saben apreciar los grandes servicios que él ha prestado. ¡Oh! si Liberia le debe mucho á don Rodolfo!

Yo no creo todavía que el Doctor Alvarado esté resuelto á dejar la política; pero si es posible que el pez pueda vivir fuera del elemento líquido, desde ahora lo doy por un hecho.

Yo quisiera felicitar por separado á los buenos guanacastecos que profesan ideas independientes y juiciosas.

¡Bendita la hora en que nicoyanos, cruceños y todos nuestros comprovincianos, inspirados en los mismos sentimientos, en el mismo amor hacia el Guanacaste, van á elegir diputados jóvenes, inteligentes, de reputación limpia, dignos de sentarse en los próximos forrados sillones del Congreso!

No queremos hombres que vengaa á desempeñar el feo papel de autómatas.

La provincia cuenta ya con un crecido número de jóvenes de alto vuelo que tarde ó temprano la impulsarán por la amplia y florecida vía del progreso.

Ya he citado algunos y á los nombres de don Pablo M. Rodríguez y de Briceño, agrego éstos: Don Francisco Mayorga, don Miguel T. Jirón, don Manuel Chamorro, don Alberto Flores, y en fin, otros cuantos por quienes trabajaremos porque algún día sean los directores de ese idolatrado pedazo centroamericano.

Y cambiando de cuartilla, no te olvides de averiguar en (Liberia) si es verdad que el jocoso machito Arata probó con personas de consideración que aquel nicaragüense renegado de apellido Caamaño, observaba conducta tal, que la Municipalidad se vió en el caso de quitarle la presidencia de la Junta de Educación que desempeñaba en mal hora y en descrédito de la instrucción en Costa Rica.

Palsa también la actitud en que están los liberianos respecto de candidato ó candidatas á la diputación. Yo supongo que ellos no se quedarán atrás de los cruceños y nicoyanos y que trabajarán en armonía por personas de gran utilidad y provecho para todo el Guanacaste.

En las Cañas tengo muchas esperanzas, pues ese pueblo ha probado siempre su buena inclinación y su amor al adelanto en general.

En Filadelfia, en el Sardinal y en casi todos esos pueblos hay personas como don Manuel Bonilla, don Miguel T. Jirón, don Juan José Rivas, los señores Padilla etc. etc. que creo, sin temor de equivocarme, que estarán dispuestos á contribuir al hermoso movimiento que hemos llamado "Regeneración del Guanacaste."

Saludes á mis tíos y á tu familia.

VALENTÍN PERAZA.

Hechos y dichos

Apasote de superior calidad, para matar pulgas instantáneamente, se vende en el potrero Plaza de Dolores; también hay dormilona y otras yerbas preciosas y medicinales. Y orye dará más informes.

Se efectuará hoy á las 7 p. m. la reunión inaugural del Club de La Juventud en los altos del Hotel Francés, frente al Banco de Costa Rica.

El señor don Alberto Monge Reyes se fué ya para Limón, después de haber escrito mucho en *El Derecho*.

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Recibimos un folletito de nuestro muy apreciable amigo don Alberto Masferrer, titulado "Desenvolvimiento político de El Salvador." Con gusto lo leeremos, y por ahora nos concretamos á rendir las más expresivas gracias por el obsequio.

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Según solicitud (2º ó 3er. repique) del señor Mendiola Boza, los municipales, después de algunas discusiones, acordaron conceder nueva prórroga, hasta el 15 de Noviembre (¿de qué año?) para dar cumplimiento al contrato de alumbrado público que tiene dicho señor Mendiola con la Municipalidad de este cantón; eso sí, "con la expresa condición de que, si llegado ese término, no está listo el implanto, conforme al contrato, pagará el señor Mendiola una multa de cincuenta colones por cada día que trascorra después de esa fecha, sin haberse establecido á satisfacción del Ayuntamiento el alumbrado público de la capital." Veremos ahora si siguen las firmas, es decir, las prórrogas.

¿Cómo: ¡el Padre Martínez no concurre á las sesiones del Congreso? ¡Padre... Padre... Pa-

dre nuestro que estais en los cielos... (pero nunca donde corresponde.) Primero la obligación que la devoción: déjese la política para última hora, é idem idem la mecha, que para todo hay tiempo en esta vida.

Higiene.—Dice el Boletín Municipal:—“Es peligroso hacer uso de las boquillas de los teléfonos, sin que sean limpiadas diariamente. Numerosas enfermedades pueden propagarse fácilmente por medio del uso del teléfono si no se toman las debidas precauciones.”

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Muchas personas preguntan que si el 1º de Noviembre, día señalado para la inauguración del Rastro [vecino de las modestas Casas de Corrección] habrá parranda. ¡Es claro, señores: se verificará un baile... de San Vito!

Se nombró para Jefe Político interino del Cantón de Poás (antes distrito de San Pedro de Ajajuela) al señor don Nicanor Solís, con la dotación mensual de ₡ 70-00.

En enero próximo darán principio los trabajos del templo de Juan Viñas.

En Puntarenas, las casas dedicadas á compra y venta de alhajas, y otros objetos, pagarán un impuesto de ₡ 15-00 por trimestre.

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

En el Cantón Poás han sido convocados los electores para que en Asamblea Electoral que se reunirá á las 12 m. del domingo 3 de noviembre próximo, en el lugar de la Jefatura Política del mismo, procedan á elegir la Municipalidad que ha de funcionar en dicho cantón, en lo que falta del corriente año.

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El crimen de Aserrí.—Según los pocos datos que hasta ayer en la mañana pudimos obtener, los asesinos rompieron la puerta de la tienda de la víctima, Pedro Guerola, valiéndose de una alfa-gia. El occiso recibió tres puñaladas, la primera en el pecho al despertar. Los bandidos se llevaron una gran suma de dinero, cerca de \$ 30,000 según versiones, que Guerola no había querido depositar en ninguno de los Bancos.

El Juez del Crimen, con la actividad y pericia que lo distinguen, echó mano ya á dos individuos, que están á buen recaudo. Son vecinos de Aserrí y se llaman Dolores Rivera y Benito Fallas.

Parece que lo q' guió las pesquisas de la autoridad fueron un sombrero y un cuchillo que dejaron olvidados los bandidos.

Seguiremos informando á nuestros lectores.

Gritería espantosa es la que le-

vantan los párvulos de la Escuela del Parque Central, á la hora del recreo de la mañana. Ayer como á las 10 a. m. parecía aquel jardín, víctima de la invasión de los bárbaros del Norte.

¿No habrá medio de que no salieran del colegio los muchachitos? Ganarían con ello las plantas y flores del Parque, y la tranquilidad de las señoras y extranjeros que á tan pintoresco sitio acuden.

Los duelos á la orden del día. Se acaba de efectuar un desafío á revólver entre dos jovencitos estudiando en el Liceo de Costa Rica; se dispararon como á veinte pasos de distancia; llevaron padrinos (estudiantes también del Liceo,) médico y coches. No se hicieron nada, para bien de sus respectivas familias. Se portaron valientes.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

En la reunión de la Liga de Obreros verificada el jueves último se trató del asunto Jiménez.

Entre aquellos hijos del trabajo son tan apreciadas las muestras de valor y entereza que no pudieron menos que demostrarlo acordando por unanimidad ofrecer al señor Licenciado Jiménez una manifestación de simpatía y respeto.

Tomen nota de eso los nerviosos enemigos de la Liga de Obreros. Los modestos artesanos también saben apreciar en lo que valen á esos ciudadanos de verdadero mérito y virtud cívica.

Permanente

Señor don Francisco Flores. San Pedro del Mojón. Dígame, ¿podrá remitirme los ₡10-00 de suscripción á este diario? ¡Sí...! ¡Magnífico! EL ADMINISTRADOR.

CABLES

OCTUBRE 22

Londres.—Conviene los días de la tarde que el despacho de la Guerra no tuvo otro recurso que el de retirar al Gral. Buller con goce de medio sueldo; se ha averiguado que no fué avisado oficialmente de su retirada hasta ayer tarde, siendo entregada en Aldershot la notificación.

Méjico.—En un interview que celebró con un representante de la prensa el ministro chileno don Emilio Bello, explicó la actitud de su país con relación al arbitraje que se discutirá ante el Congreso Pan Americano. Quizá la República de Chile, dijo el señor Bello, es la nación que más pruebas ha dado de su adhesión al principio del arbitraje; pues muchos son los tratados que ha celebrado con este propósito. Lo que Chile no consiente es el uso del arbitraje como arma política contra, ni se obligará á considerar de nuevo actos que pertenecen á la categoría de hechos consumados, los cuales fueron conferi-

dos por derechos legítimos é incontrovertibles como resultado de triunfos ganados á enormes costos y sacrificios en una guerra que ella no provocó, que antes al contrario trató de evitar mediante el arbitraje; el Encargado de Negocios del Perú Dr. Víctor Martua dijo, con respecto la misma cuestión, que en el Perú se cree que arbitraje es el ideal que todas las naciones americanas deben tratar de realizar de un modo práctico.

Buenos Aires.—Aspecto muy serio ha comenzado á tomar la cuestión de los caminos construidos por Chile en el territorio en disputa. El Gobierno de Argentina envió otra nota al de Chile pidiéndole explicación; lo que ha gravado la situación es la negativa de parte de ésta de dar la explicación que se le pidió. Ayer se celebró una junta de Ministros en que se acordó ordenar al Ministro argentino en Santiago insistir en una respuesta inmediata á la nota de este Gobierno. “La Tribuna,” órgano del Presidente Roca, dice que el Gobierno ha resuelto insistir hasta que haya recibido una explicación satisfactoria, invocando para justificar su actitud el tratado que se celebró entre Chile y Argentina previo á someter la cuestión al arbitraje del soberano británico. Establece dicho tratado que ninguno de los firmantes puede ejercer soberanía sobre el territorio en disputa; agrega “La Tribuna:” los chilenos quienes siempre han gritado cuando creían ver la sombra de un guarda argentino en aquel territorio, no pueden sino confesar que tenemos perfecto derecho de pedir explicaciones de este grave asunto.

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que á ella pertenezcan en todo el país. Se encarece á los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones. Los registros en San José quedan abiertos en: La oficina de la Liga, Cuesta de Moras. En el taller del Srio., frente al Banco de Costa Rica. En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Bolicho. En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho. En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras. En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca. En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa. En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla. Y donde quiera que se halle ó habite un miembro de la Directiva. (Se encarece á nuestros colegas la reproducción de este aviso.)

¡Oportunidad!

Desde mañana y hasta el 31 del corriente, ofrecemos vender azúcar blanco, muy seco y de buena clase á ₡ 8-00 y ₡ 9-00 el quintal.

El azúcar refinado y granulado, á ₡ 11-00. Todo fabricado en Juan Viñas por don Federico Tinoco.

Pueden ver las clases, y dar sus órdenes donde los señores Pagés & Cañas y W. Steinworth & Hno.

Lindo Bros.

DR. T. M. CALNEK

ALFREDO HUNT

OFICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIBÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n° 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al sur del mercado.

San José, Setbre. 1º de 1901.

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria. Y para probarlo, y para complacer á todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó “La Francia.”

Para el día de finados

Ofrezco los mejores trabajos en cera que pueden hacerse en el país:—cruces, coronas, anclas, etc. etc. Trabajos artísticos á precios sin competencia.

LAS MUESTRAS PUEDEN VERSE EN MI OFICINA J. CASTRO MENDEZ.

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

Barbería "La Condal" de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.
San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones DE

J. Castro Méndez y Hermano

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

JUAN RAFAEL VIQUEZ SEGREDA

Pasante de abogado

Oficina: LICDO. DON ANIBAL SANTOS.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur —



GEROSMETIN

Atamado elixir para los dientes.

Agua dentrífica sin competencia en calidad y efecto.

De venta en casa de **JUAN KNOHR HIJOS**, Almacén de Géneros y Abarrotes.

VENTA DE MADERA DE PRIMERA CALIDAD

Cedro y laurel arreglado á la orden ó en bruto, de todas dimensiones se encuentran en el gran depósito de madera del Sr. Milton Donaldson, esquina de la Iglesia de la Dolorosa.

SE VENDE:

- SOLERAS,
- VIGUETAS,
- CADENAS,
- ALFAJILLONES,
- JIGANTONES,
- ALFAJILLAS,—
- TABLONES,
- TABLAS,
- TABLILLAS,
- TABLONCILLOS,
- REGLAS,

¡Todo á precios módicos!

San José, agosto 17 de 1901.

Andrés Phillips & Co.

NOTA.—Se reciben maderas para secarlas con vapores y alistan las maderas á la orden á precios módicos.

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhual Creosetado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de huya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consumption, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerich, contra la sarna, la tina, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezones, los empeines, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FENICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



KANANGA del JAPON

RIGAUD y C^{ia}, Parfumeurs

Proveedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga. Tósoro de la cabellera, que abriglanta, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriglanta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Gran sorteo extraordinario de soles

110,000 plata peruana con la suerte mayor de
S/ 50,000

3000. Como agente de la Beneficencia Pública de Lima, aviso á mis numerosos corresponsales y al público en general que este gran sorteo se efectuará el 28 de diciembre próximo con la siguiente escala:

1a. suerte, S/ 50.000

1 suerte de S/ 10,000.—1 suerte de S/ 5000.—2 suertes de S/ 2000.—6 suertes de S/ 1000.—20 suertes de S/ 500.—50 suertes de S/ 100.—y 5,000 terminales de S/ 4 cu.

Toda persona que me remita 1000 estampillas bien mezcladas de Costa Rica ó de Centro América recibirá un número entero para este sorteo en carta certificada.

Por 300 estampillas de las mismas clases, remito un cuarto de número. Por 500 estampillas de las mismas clases remito ½ número.

Para el 21 de setiembre próximo hay un sorteo cuya primera suerte es S/ 10,000 de este sorteo. Remito por 200 estampillas de Costa Rica ó Centro América un número entero en carta certificada. Como representante de una gran fábrica de tarjetas postales con vistas, puedo encargarme de pedidos para Costa Rica. Por 300 estampillas de Costa Rica ó de Centro América remito 10 tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú.

Eduardo Polack, Lima [Perú]

Correo, casilla 821.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de **ELOY ROJAS**,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocipedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con **ELOY ROJAS**, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

NOTIFICADOR

Estando en disposición el infrascrito ex-notificador de los Juzgados Civiles de esta provincia, para desempeñar los cargos de Notificador, perito y juez ejecutor, previa autorización judicial, ofrece sus servicios al público en lo que se refiere á dichas diligencias por las cuales devengará un precio equitativo y convencional.

Se encuentra en su casa de habitación la cual ofrece en venta San José, junio—1901.

JOSÉ CASTELLÓN.

Se desea comprar

un establecimiento de pulpería en esta ciudad. Informes en la oficina de "El Día."

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171

TIP. LA PRENSA LIBRE